
  

 
 
 

Niederschrift 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Alt-Mölln am 29.01.2019 

im Dorfgemeinschaftshaus Dorfstraße 3, 23881 Alt-Mölln 
 
Beginn: 19:35 Uhr    Ende: 21:33 
 
Anwesend:  9    (gesetzl.)  Mitgliederzahl: 11 
 
 
a) Stimmberechtigte    Bemerkungen: 
 
  1. Bgm. Brügmann, Björn (Vorsitzender) 
  2. GV   Blödow, Thomas    
  3. GV   Busekist, Joachim     - fehlt entschuldigt- 
  4. GV   Burmester, Ina                   -fehlt entschuldigt- 
  5. GV   Dencker, Anna-Lena      
  6. GV   Frank, Oliver                  
  7. GV   Geisler, Bernd    
  8. GV   Graumann, Wolfgang   
  9. GV   Möller, Torben   
10. GV   Salge, Anja     
11. GV   Tesche, Detlef     
 
b) nicht Stimmberechtigte 
Frau Voß, Protokollführerin (VfA) 
Herr Ropers, Teamleiter des Amtes Breitenfelde 
Herr Wiegels, Bürgermeister der Stadt Mölln 
   2      Einwohner 
 
Tagesordnung 
 
I.    . Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit  
2. Anträge zur Tagesordnung 
 2.1 Antrag über Ausschluss der Öffentlichkeit 
3. Niederschrift der Sitzung vom 27.11.2018 
4. Bericht des Bürgermeisters 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Haushaltssatzung und –plan 2019 mit Finanzplanung 
7. Stellenplan 2019 
8.   Bericht Eröffnungsbilanz 
9.   Aufstellung und Beschluss einer Arbeitsgruppe, hier: Beratung über Grundsteuer,  

  Hundesteuer, Gewerbesteuer 
10. Beratung und Beschlussfassung über die Spielgeräte des Spielplatzes am DGH 
11. Beratung und Beschlussfassung über die Entschlammung des Feuerlöschteichs „Alte 

Bundesstraße“ 
12. Beratung über die Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses 
13. Beratung über die Anschaffung von Tablets für die Gemeindevertreter 
14. Auftragsvergabe Gebührenkalkulation 2020 bis 2022 für die Abwasserbeseitigung der Gemeinde 

Alt-Mölln 
 

II. Nichtöffentlicher Teil 
15. Personalangelegenheiten, hier: Gemeindewerker 
 
III. Öffentlicher Teil 
16.  Bekanntmachung der im nichtöffentlichen Teil gemachten Beschlüsse 
17.  Verschiedenes     
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Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Bürgermeister Brügmann eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und 
stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
Des weiteren stellt er den anwesenden Mitgliedern der Gemeindevertretung den  
Bürgermeister der Stadt Mölln Herrn Wiegels sowie den Teamleiter des Amtes 
Breitenfelde Herrn Ropers vor. 
 

 
TOP 

2 
2.1 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Anträge zur Tagesordnung 
 
Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
 
Es wird beantragt den TOP 15 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
Der Bürgermeister bittet, über diesen Vorschlag abzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
Ja-Stimmen:         8 
Nein-Stimmen:        0 
Enthaltungen:         1  
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Niederschriften der Sitzung vom 27.11.2018 
 
Gegen die Niederschrift vom 27.11.2018 werden keine Einwände erhoben.  
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Bericht des Bürgermeisters   
 
Herr Brügmann teilt folgendes mit: 
 

- 27.11.2018 Letzte GV 

- 05.12.2018 Gewässerschau Priesterbach und Mühlenbach, leider ohne 

Beteiligung von Alt-Möllnern 

- 07.12.2018 Verbandstagung Gewässerunterhaltungsverband 

Priesterbach  

- Die Veranstaltungen “Lebendiger Advent“ in der Vorweihnachtszeit waren 

sehr erfolgreich. Wir konnten auch noch einige Spenden für unseren 

Spielplatz am DGH einsammeln. 

- Bis 31.12.2018 wurde das Spielgerät auf dem Dorfplatz inkl. Fundamente 

durch eine Privatperson abgebaut, gegen eine Spende von 50€. 

- 13.01.2019 Neujahrsempfang der Gemeinde durch den Gemeinderat 

- 24.01.2019 Schulung Haushalt für Gemeindevertreter  

- 29.01.2019 GV 

- 01.02.2019 Begehung Naturschutzgebiet “Borstgrasrasen bei Alt-Mölln“ 

mit dem Pächter, Fachdienst Naturschutz und Firma Hagen 

- 02.02.2019 Skat- und Knobelabend   

- 06.02.2019 Kulturausschusssitzung 

- 09.02.2019 JHV der Freiwilligen Feuerwehr 

03.03.2019 Frühschoppen der Gemeinde in der Halle auf dem 

ehemaligen Schleswag-Gelände. In Zusammenarbeit mit der Stiftung 

Herzogtum Lauenburg.  Es wird die Gruppe “LLilly O’ nthemallows 



  

 

- auftreten 

- B-Plan2 /II die Stellungnahme vom Kreis ist angekommen und diese fällt 

nicht sehr positiv aus für die Pläne der Gemeinde. (Für interessierte 

GV‘ler würde ich diesen zur Verfügung stellen) 

- B-Plan 6 die öffentliche Auslegung ist beendet, aber die Stellungnahme 

vom Kreis fehlt noch. Nachdem die Resonanz auf die Infoschreiben vom 

Dezember 2018 überschaubar war, werden jetzt die städtebaulichen 

Verträge vorbereitet und versendet. 

- Vom Amt wurde eine Arbeitsgruppe gebildet zur Analyse des öffentlich 

rechtlichen  Vertrages zur Verwaltungsgemeinschaft Amt Breitenfelde mit 

der Stadt Mölln, ob dieser noch einen aktuellen Stand wieder spiegeln. 

- Auftrag Ausbesserung Bankette Brookweg wurde erteilt und wird dann 

nach Absprache mit der Gemeinde ausgeführt. 

 
 
Herr Brügmann übergibt das Wort an Herrn Wiegels. 
 
Herr Wiegels stellt sich den Anwesenden nochmals vor und spricht diverse 
Themen an, die Mölln und die umliegenden Gemeinden des Amtes Breitenfelde 
betreffen, wie: 

 Flüchtlinge  

 Kanalquerung Ideenspiele 

 Wohnungsbebauungsverdichtung im Bereich Herrenschlag und Waldstadt 

 Die Kooperationsräume im neuen Landesentwicklungsplan 

 Bürgerservicebüro in Breitenfelde soll erhalten bleiben 

 Gewerbegebiet und WFL 

 Umbau Bahnhof in Mölln 
 

Herr Wiegels verlässt die Sitzung um 20.03 Uhr. 
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Einwohnerfragestunde 
 
Wie schon in der Gemeindevertretersitzung vom 27.09.2018 wird darauf 
hingewiesen, das Tempolimit auf der Straße Richtung Bälau wird nicht 
eingehalten. Auch die fehlenden Schilder mit Tempolimit 50 werden in diesem 
Zusammenhang weiterhin gefordert. Herr Brügmann erklärt nochmals, dass der 
Kreis dafür keine Notwendigkeit sieht, da es sich für den Kreis eindeutig um eine 
Ortsdurchfahrt handelt und jeder Verkehrsteilnehmer verpflichtet ist sich an das 
Tempolimit 50 zu halten. 
 
Des weiteren wird nochmals auf Schäden am Gehweg aufgrund der abgesenkten  
Bordsteinkante hingewiesen, die im Zuge der Sanierung der B207 passierten sind. 
 
Außerdem wurde die Frage gestellt, ob es erlaubt sei mit Pferden auf Gehwegen 
zu laufen bzw. zu reiten. Da die Frage nicht direkt beantwortet werden kann, wird 
diese durch das Amt geklärt. 
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Haushaltssatzung und –plan 2019 mit Finanzplanung 
 
Herr Geisler erläutert kurz den Haushaltsplan 2019 mit dem Finanzplan. 
Die Gemeindevertretung Alt-Mölln beschließt wie vom Finanzausschuss 
empfohlen die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 2019 mit Finanzplan 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:      9 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:   0   
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Stellenplan 
 
Die Gemeindevertretung Alt-Mölln beschließt den Stellenplan, wie aus der Anlage 
ersichtlich. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:      9 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
 
 

 
TOP       Eröffnungsbilanz 
8 

Herr Brügmann teilt mit, dass die EÖB fast fertig ist. Der Kreis wird die Alt-Möllner EÖB erst 
prüfen, wenn die anderen EÖB der Gemeinden im Amt Breitenfelde auch vorliegen. 

               Die Jahresergebnisse werden dann durch die Gemeindevertretung geprüft. 
            
             
 
TOP       Aufstellung und Beschluss einer Arbeitsgruppe, hier: Beratung über Grundsteuer,  
  9          Hundesteuer, Gewerbesteuer 
           

        Es soll eine AG aus GV und Finanzausschuss gebildet werden, um über die Erhöhung der   
Hebesätze zu beraten. Dafür wir ein Termin vereinbart am 21.02.2019 um 19:30 Uhr im DGH 
oben. 

 
              Abstimmungsergebnis: 
              Ja-Stimmen:      9 
              Nein-Stimmen:  0 
              Enthaltungen:   0 
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Beratung und Beschlussfassung über die Spielgeräte des Spielplatzes am DGH 
 
Sachverhalt:  
 
Die Gemeinde Alt-Mölln hatte in der GV-Sitzung vom 27.11.2018 die Aufstellung einer 
Seilpyramide und eines Kletterturmes beschlossen.  
Nachüberprüfung durch den Bauausschuss wurde allerdings festgestellt, dass beide Geräte 
aufgrund der benötigten Fallmaße nicht ohne Probleme aufgestellt werden können. 
Es soll deshalb auf die Pyramide verzichtet werden und nur die Turmkobmbination Bern 
inkl. Aufbau bestellt werden.  
Somit belaufen sich die Kosten nur noch auf 12.000 €.  
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeinde Alt-Mölln beschließt gemäß Angebot der Firma Espas zunächst für das 
Jahr 2019 das Spielgerät Turmkombination Bern anzuschaffen. Der Aufbau wird über 
die Partnerfirma SSG Dienstleistung erfolgen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
            Ja-Stimmen:     9 
            Nein-Stimmen:  0 
            Enthaltungen:   0  
 
 
Beratung und Beschlussfassung über die Entschlammung des Feuerlöschteichs 
„Alte Bundesstraße 
 

Sachverhalt: 
 
Es liegen zwei unterschiedliche Angebote für die auszuführenden Arbeiten der 
Firma Kleeschulte GmbH vor, nach dem eine Begutachtung des Teiches 
vorgenommen worden ist.  
 
Bei dem Angebot 1 wurde nur eine Maschinenvermietung mit entsprechendem 
Fachpersonal durch die Firma Kleeschulte angeboten. Die Entsorgung des 
Schlammes und die Genehmigungen für die Entschlammung liegt hier in der 
Verantwortung der Gemeinde. (siehe Angebot 1). 
 
Bei dem Angebot 2 würde die Firma Kleeschulte alle anfallenden Arbeiten, 
Entsorgungen auf anderen Flächen und Genehmigungen übernehmen (Siehe 
Angebot 2). 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung Alt-Mölln entscheidet sich für das Angebot ___ und 
beauftragt die Firma Kleeschulte für die Arbeiten gemäß dem Angebot 
durchzuführen. 
 

Gesetzliche Zahl der Vertreter  11 Abstimmung: 

anwesend:   9 Ja                   Nein                Enthaltung 

ausgeschlossen gem. § 22 GO   0                                              

 
Herr Möller erläutert dazu, dass er beim Kreis hinsichtlich Überprüfung der 
Bodenproben nachgefragt habe. Dabei stellte sich heraus, dass weitere Kosten 
i.H.v. ca.  2000,00 € je Probe auf die Gemeinde zukommen wenn man das Angebot 
Nr. 1 annehmen würde. 
Aufgrund der großen Unsicherheiten bei Angebot 1 soll ein weiteres Angebot 
eingeholt werden mit der Entsorgung auf den umliegenden Grünflächen. Bis das 
erweiterte Angebot vorliegt wird der Beschluss vertagt.  
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Beratung über die Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses 

 
Der Bauausschuss soll beauftragt werden ein Konzept zur Restaurierung / Verschönerung 
der Küche, der Toiletten und des Saals im DGH zu erstellen und entsprechende Angebote 
einzuholen. Das Konzept soll bis zur nächsten GV stehen.  
Dabei sollen die Kosten nicht höher als 10.000,00 € (Haushaltsansatz) betragen.  
Auch die Ausstattung der Küche soll dem Konzept entsprechend aufgestockt werden und im 
Haushaltsansatz abgedeckt sein.  
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung Alt-Mölln beschließt den Bauausschuss zur Erstellung eines 
Konzeptes zur Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses zu beauftragen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
              Ja-Stimmen:      9 
              Nein-Stimmen:  0 
              Enthaltungen:   0 
 
 
Beratung über die Anschaffung von Tablets für die Gemeindevertreter 
 
Der TOP wurde aufgrund eines Antrages von der CDU Fraktion auf die Tagesordnung 
genommen. Ein Konzept wurde aber nicht vorgelegt. 
Es wird darüber diskutiert ob man sich mit anderen Gemeinden des Amtes 
zusammenschließt und über die Anschaffung von Tablets und die Einführung eines 
Ratsinformationssystems berät.  
Es wird noch Klärungsbedarf bei folgenden Punkten wie der WLAN-Versorgung im DGH, 
den Anschaffungskosten und Unterhaltungskosten gesehen.  
Es wurde kein Beschluss gefasst. 
 
Auftragsvergabe Gebührenkalkulation 2020 bis 2022 für die Abwasserbeseitigung der 
Gemeinde Alt-Mölln 
 
Die Gemeindevertretung beschließt das Angebot zur Erstellung der Gebührenkalkulation 
anzunehmen.  
Im Jahr 2019 sollen schon Vergleichsangebote für die Gebührenkalkulation und die Kosten 
für die Bestandsübernahme und kontinuierliche Weiterschreibung eingeholt werden. 
Herr Brügmann berichtet von Regenwasserkonzept, welches noch nicht fertig ist. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
              Ja-Stimmen:      9 
              Nein-Stimmen:  0 
              Enthaltungen:   0 
 
 
 
 
Herr Brügmann schließt den öffentliche Teil der Sitzung um 21.09 Uhr und eröffnet 
den nichtöffentlichen Teil 
 
 
 
II. Nicht öffentlicher Teil 
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III. Öffentlicher Teil 
 
Bekanntmachung der im nichtöffentlichen Teil gemachten Beschlüsse 
 
Herr Brügmann teilt den im nichtöffentlichen Teil gemachten Beschluss mit 
 
Verschiedenes   
 
- Herr Brügmann möchte zukünftig, dass für alle Mitglieder der Gemeindevertreter und 
Fachausschüsse eine amtliche Email-Adresse einrichten lassen, damit die Kommunikation  
zwischen  den Mitgliedern über Email-Verkehr abgewickelt werden kann. 
 
- Herr Brügmann schlägt vor, dass zur Europawahl die Gemeindevertreter wieder in zwei 
Schichten den Wahlvorstand stellen.  
 
- Herr Brügmann teilt mit, dass die Maßnahme Priesterbach mit der Brückensanierung  
nach Stockungen in dem letzten Monaten, wieder weitere Verhandlung aufgenommen 
wurden, wegen dem benötigten Flächentausch. Die Verhandlung wird über die stellv. BGM 
laufen.  

 
- Der Kulturausschuss bittet um Mithilfe zur Veranstaltung am 03.03.2019 und auch um 
Tortenspenden für den Seniorenkaffee am 15.03.2019 
 
- Auf den Spielplatz “Weiler Park“ wurde Kindern die Benutzung untersagt, durch Anwohner 
mit der Begründung: Dieser sein nur für Anwohner. Es soll weiter beobachtet werden. 
 
 
Herr Brügmann schließt die Sitzung um 21.33 Uhr. 
 
 
 
 
 
Brügmann                                                                                                      Voß 
 
Bürgermeister                                                                                               Protokollführerin         
 
 
 

 
 

  




